

encore. Nommé, en décembre 1878, coadjuteur de l'Archevêque d'Oregon, il retournait au printemps de 1879, dans l'Alaska sud qu'il avait visité en 1873, et fondait l'église de Sainte-Rose de Lina à Wrangel.

La même année, il fondait l'église de Saint-Grégoire de Nazianze, à Sitka.

A cette époque, il n'était pas encore question de Juneau, destiné à devenir bientôt l'active métropole de l'Alaska sud. Ce n'était alors qu'une solitude sauvage; les montagnes où l'on voit aujourd'hui des mines en exploitation comme Treadwell, Meseican, Red-Bullion, Sumdum, Sheepreek et Silver-Boowbasin, n'avaient pas encore révélé les trésors cachés dans leurs flancs.

En 1880, Mgr Seghers était nommé Archevêque d'Oregon, en remplacement de Mgr Blanchet, décédé. Mgr Blanchet était natif, comme on le sait, de Saint-Pierre de la Rivière du Sud, comté de Montmagny. Replacé, à sa demande, sur le siège de Vancouver, le zélé prélat s'empressa de visiter sa mission de prédilection, l'Alaska, qu'il savait presque complètement abandonnée.

Cependant la ville de Juneau avait pris naissance vers l'automne de 1880, et lentement, mais sûrement, cette nouvelle station de commerce, si bien située à l'entrée des mines d'or de la région arctique, se développait, et allait devenir la clé de la grande vallée du Yukon. Mgr Seghers le pressentit. C'est pour cela qu'il dirigea le P. Althoff vers Juneau, pour y établir sa résidence entre Fort Wrangel et Sitka. Ce missionnaire était arrivé récemment de Louvain.

Le premier acte du ministère du P. Althoff, à Juneau, d'après les registres, date du 24 décembre 1885. L'hôpital et l'école des Sœurs de Sainte-Anne, fondés vers 1886 avec une élégante et spacieuse église, sous le vocable de la Nativité de la Très Sainte Vierge, furent les fruits les plus importants du séjour du missionnaire à Juneau.

Par un acte du Saint Siège, daté du 17 juillet 1894, l'Alaska passait de la juridiction spirituelle de l'évêque de Vancouver, Mgr Jean-Nicolas Lemmens, successeur de Mgr Seghers, à la juridiction d'un préfet apostolique. Le P. Althoff retourna dans le diocèse de Vancouver, et le délégué apostolique aux Etats-Unis, Mgr Satolli demanda au R. P. Van Gorp, S. J., supérieur